

Interés legítimo en el juicio de amparo

En las últimas décadas se han dado grandes avances respecto a la protección de los derechos humanos en México. Este progreso se ha visto reflejado en distintas esferas; principalmente, ha implicado cambios en el ámbito jurídico: importantes reformas constitucionales y legales, un vasto desarrollo jurisprudencial en diversos tribunales, particularmente en la Suprema Corte de Justicia de la Nación, así como la exigencia por parte de la sociedad civil respecto a la defensa y garantía de los derechos fundamentales.

En este contexto, no podemos perder de vista el papel fundamental que tiene el juicio de amparo como el mecanismo más eficiente actualmente para la protección de estos derechos. Siguiendo el constante cambio del derecho y la sociedad, en los últimos años el amparo ha evolucionado y varias de sus figuras se han reinterpretado con la finalidad de atender las nuevas demandas de las personas; por ello, este cuaderno de jurisprudencia analiza las sentencias que ha dictado la Suprema Corte respecto a una de estas figuras, que es el interés legítimo.

En este cuaderno de jurisprudencia mostramos, de manera clara y sencilla, cómo operan las reglas que rigen al amparo en supuestos vinculados a la demostración del interés legítimo. Con ello esperamos facilitar su conocimiento y operación por parte de autoridades jurisdiccionales y de todas las personas o asociaciones interesadas para contribuir a la construcción permanente de una justicia efectiva.